
Protokoll zur Fachschaftsratssitzung am 28.01.2015 um 18:00 Uhr 

Ort: Dorotheenstraße 24, 10117 Berlin, Lekrum 

Beginn: 18:03 Uhr 

Ende: 19:15 Uhr 

 

Teilnehmende: Annelie, Sabine, Moritz, Nadine, Luise, Johannes, Marlén, Daniel 

Gäste: – 

Sitzungsleitung: Annelie 

Protokollant_in: Sarah 

 

TOPe: 

1. Begrüßung und Formalia 

2. Lange Nacht der Wissenschaften 

3. Berichte aus den Arbeitsgruppen 

4. Bericht aus dem Institutsrat 

5. Moodle-Kurs: Umstrukturierung 

6. Schlüsselkarte 

7. Termin für Midsommar 

8. Sonstiges: Kontaktdaten, Hundeproblematik 

 

Beschlüsse: 

1. Der FSR benennt Nadine als Verantwortliche für die FSR eigene Schlüsselkarte. 

(9 x Ja, 0 x Nein, 0 x Enthaltung) 

2. Der FSR legt den 12.6.2015 als Termin für die diesjährige Midsommarfeier fest. 

(9x Ja, 0 x Nein, 0 x Enthaltung) 

TOP WAS WER  

1. Begrüßung und  

   Formalia 

Das Protokoll zur Sitzung vom 21.01.2015 ist 

akzeptiert worden. 

 

2. Lange Nacht der 

   Wissenschaften 

Vertagt auf nächste Woche!  

3. Berichte aus den 

   Arbeitsgruppen 

Finanzen: Ein Konto ist bei der GLS-Bank 

online beantragt worden. 
 

Ersti-Gruppe: Der Bericht wird in die nächste 

Sitzung verschoben. 

 

Filmklubb: Im Sommersemester wird es eine 

Nadine 

(Finanzen), 

Marlén (Film) 



Filmreihe zum Thema Männer geben, jeweils 

mit einem Kurz- und Feature-/Hauptfilm. 

 

Die im Lekrum aufbewahrten Aktenordner 

wurden gesichtet und teils aussortiert. 

4. Bericht aus dem 

   Institutsrat 

a) Es gibt eine Einladung vom Berliner 

Zentrum für Hochschullehre (BZHL): Dort 

soll das Konzept des NI-Tages vorgestellt 

werden, u.a. durch Max, Rasmus, Jana Eder 

und Stefanie von Schnurbein. 
 

b) Stefanie von Schnurbein (u.a.) versucht, 

eine Sommeruniversität unter dem Oberthema 

„Neue Praktiken in der Universität“ am 

Institut finanziert zu bekommen. 
 

c) Reinhold Wulff äußerte Kritik daran, dass 

die Exkursion nach Svalbard nicht für 

Bachelorstudierende ausgeschrieben wurde. 

Tomas Milosch hält dies für unproblematisch. 

Es gebe noch die Möglichkeit für eine zweite. 

Exkursion. 
 

d) Der Masterstudiengang Europäische 

Literaturen bietet im Sommersemester eine 

Ringvorlesung an, Titel: „Kleine Formen“. 
 

e) Im Sommersemester wird es eine 

institutsinterne Vorlesungsreihe von Lena und 

Laufey geben, Titel: „Das Alte im Norden“. 
 

f) Bachelor+ Programm: In diesem Jahr 

fangen die Vorbereitungen für den Bachelor+ 

an, sofern der Antrag durchkommt. Die 

Durchführung erfolgt voraussichtlich ab dem 

Wintersemester 2016/2017. 

 

g) Dieses Jahr gab es eine Rekordanzahl von 

50 Bewerbungen für Erasmus+-Plätze. Wenn 

alles klappt, können alle, die sich beworben 

haben, einen Erasmus+-Studienplatz 

bekommen. 
 

h) Eva Buchholz berichtet von Problemen  

beim finnischen Mobilitätsprogramm CIMO. 

Es soll mit einem anderen Unternehmen 

fusionieren, inklusive Stellenabbau. Es ist 

unklar, ob das Finnisch-Lektorat weiterhin 

finanziell unterstützt werden kann. Es soll ein 

langfristiges Ziel formuliert werden, was mit 

dem Finnisch-Lektorat am Institut erreicht 

Johannes 



werden soll. 
 
i) Die Institutshomepage soll neu gestaltet 

werden. Dafür wird eine Arbeitsgruppe 

eingerichtet, die Teilnahme vieler 

Institutsmitglieder ist erwünscht (auch 

Erstsemester etc.). 

 

k) Die Dozenten werden dazu angehalten, ihre 

Lehrveranstaltungen von den Studierenden 

anonym evaluieren zu lassen. 

 

l) Im Überfachlichen Wahlpflichtbereich gibt 

es zwei Module mit unbenoteter Prüfung, 

diese wäre aber theoretisch aber gar nicht 

nötig. 

 

m) Erstis, die im ersten Hochschulsemester 

keinen Platz im Basiskompetenzen-Tutorium 

bekommen, haben einen fachlichen Nachteil. 

Für dieses Problem ist keine nachhaltige 

Lösung in Sicht. 
 

n) Der 20.05.2015 wird als Termin für den 

nächsten NI-Tag vorgeschlagen, dieser wird 

wieder gemeinsam mit Studierenden und 

Lehrenden stattfinden. 

 

o) In der NI-Stunde am 04.02.2015 um 10Uhr 

berichten Studierende über die Ergebnisse der 

Problemzone des NI-Tages. 

 

n) Stellungnahme des Institutsrats zum Thema 

Hunde im Unterricht/im Institut: Auf die 

Bestimmung der Hausordnung wurde 

hingewiesen. 

5. Moodle-Kurs: 

   Umstrukturierung 

Der FSR-eigene Moodle-Kurs stellt sich 

momentan sehr unübersichtlich dar, Sabine 

macht einige Änderungsvorschläge. 

(Siehe Dokument im Anhang.) 

Sabine, AG 

Koordination 

6. Schlüsselkarte Von Tomas haben wir eine Schlüsselkarte für 

den FSR bekommen. Nadine ist als 

Verantwortliche eingetragen. (Siehe 

Beschluss Nr. 1.) 

Nadine 

7. Termin für 

   Midsommar 

Beschlossener Termin für die 

Midsommarfeier ist der 12.06.2015. (Siehe 

Beschluss Nr. 2.) 

Nadine 

8. Sonstiges a) Hundeproblematik: Der FSR hat nichts mit 

einem Beschluss Hunde betreffend zu tun. Er 

weist nur auf die geltende Hausordnung hin. 

Auf die entstandene negative Stimmung dem 

Sabine, Marlén 



FSR gegenüber müssen wir reagieren. Es 

sollte eine klare Anweisung „von oben“ 

geben. 

 

b) Im Moodlekurs gibt es ein Etherpad für 

Kontaktdaten der FSR-Mitglieder, in das sich 

bitte alle eintragen sollen. 

 

Vertagt auf die Sitzung vom 04.02.2015: 

 

9. Lange Nacht der Wissenschaften 

10. Bericht der Ersti-Gruppe 

 

Sarah Rheinfurth, Berlin, 28.01.2015 

(Für den Fachschaftsrat am Nordeuropa-Institut)      


